
Laissons Jésus faire de nous ses
collaborateurs dans la mission!

Lectures de la messe

Première lecture

« Nous sommes des collaborateurs de Dieu, et vous êtes un champ que Dieu cultive, une maison que Dieu
construit » (1 Co 3, 1-9)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens

    Frères,
quand je me suis adressé à vous,
je n’ai pas pu vous parler comme à des spirituels,
mais comme à des êtres seulement charnels,
comme à des petits enfants dans le Christ.
    C’est du lait que je vous ai donné,
et non de la nourriture solide ;
vous n’auriez pas pu en manger,
et encore maintenant vous ne le pouvez pas,
    car vous êtes encore des êtres charnels.
Puisqu’il y a entre vous des jalousies et des rivalités,
n’êtes-vous pas toujours des êtres charnels,
et n’avez-vous pas une conduite tout humaine ?

    Quand l’un de vous dit :
« Moi, j’appartiens à Paul »,
et un autre :
« Moi, j’appartiens à Apollos »,
n’est-ce pas une façon d’agir tout humaine ?
    Mais qui donc est Apollos ? qui est Paul ?
Des serviteurs par qui vous êtes devenus croyants,
et qui ont agi selon les dons du Seigneur à chacun d’eux.
    Moi, j’ai planté, Apollos a arrosé ;
mais c’est Dieu qui donnait la croissance.
    Donc celui qui plante n’est pas important,
ni celui qui arrose ;
seul importe celui qui donne la croissance : Dieu.
    Celui qui plante et celui qui arrose
ne font qu’un,
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mais chacun recevra son propre salaire
suivant la peine qu’il se sera donnée.
    Nous sommes des collaborateurs de Dieu,
et vous êtes un champ que Dieu cultive,
une maison que Dieu construit.

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 32 (33), 12-13, 14-15, 20-21)

R/ Heureux le peuple
que le Seigneur s’est choisi pour domaine. (cf. Ps 32, 12)

Heureux le peuple dont le Seigneur est le Dieu,
heureuse la nation qu’il s’est choisie pour domaine !
Du haut des cieux, le Seigneur regarde :
il voit la race des hommes.

Du lieu qu’il habite, il observe
tous les habitants de la terre,
lui qui forme le cœur de chacun,
qui pénètre toutes leurs actions.

Nous attendons notre vie du Seigneur :
il est pour nous un appui, un bouclier.
La joie de notre cœur vient de lui,
notre confiance est dans son nom très saint.

Évangile

« Aux autres villes aussi, il faut que j’annonce la Bonne Nouvelle, car c’est pour cela que j’ai été envoyé » (Lc
4, 38-44)

Alléluia. Alléluia.
Le Seigneur m’a envoyé
porter la Bonne Nouvelle aux pauvres,
annoncer aux captifs leur libération.
Alléluia. (Lc 4, 18cd)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

    En ce temps-là,
    Jésus quitta la synagogue de Capharnaüm
et entra dans la maison de Simon.
Or, la belle-mère de Simon
était oppressée par une forte fièvre,
et on demanda à Jésus de faire quelque chose pour elle.
    Il se pencha sur elle,
menaça la fièvre, et la fièvre la quitta.
À l’instant même, la femme se leva
et elle les servait.



    Au coucher du soleil,
tous ceux qui avaient des malades atteints de diverses infirmités
les lui amenèrent.
Et Jésus, imposant les mains à chacun d’eux,
les guérissait.
    Et même des démons sortaient de beaucoup d’entre eux en criant :
« C’est toi le Fils de Dieu ! »
Mais Jésus les menaçait et leur interdisait de parler
parce qu’ils savaient, eux, que le Christ, c’était lui.

    Quand il fit jour, Jésus sortit
et s’en alla dans un endroit désert.
Les foules le cherchaient ;
elles arrivèrent jusqu’à lui,
et elles le retenaient pour l’empêcher de les quitter.
    Mais il leur dit :
« Aux autres villes aussi,
il faut que j’annonce la Bonne Nouvelle du règne de Dieu,
car c’est pour cela que j’ai été envoyé. »
    Et il proclamait l’Évangile
dans les synagogues du pays des Juifs.

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs dans le Seigneur Jésus-Christ, c’est une grâce pour nous de pouvoir aujourd’hui
encore partager la Parole de notre Seigneur.  Hier, nous méditions sur le fait que nous devons
invoquer l’Esprit Saint à chaque instant de notre vie pour qu’il nous fasse connaître la volonté de
Dieu. Aujourd’hui nous sommes invités à évaluer notre niveau de maturité spirituelle qui s’exprime
dans nos sentiments, paroles, actions, pensées ainsi que dans le but visé par nos actes et paroles.

La vie spirituelle commence lorsque nous reconnaissons que nous sommes tous créés à l’image et la
ressemblance d’un Dieu unique qui ne fait pas de différence entre nous et nous appelle tous à la vie
éternelle. Et entre cette reconnaissance et la vie nouvelle vers laquelle nous tendons tous, il nous
faut passer par un processus de croissance spirituelle qui consiste pour nous à quitter l’homme
charnel qui vit sans Dieu pour atteindre l’homme spirituel qui vit en, par et pour Dieu. C’est
pourquoi chacun de nous est un champ que Dieu cultive et une maison qu’Il construit.

Chacun de nous peut commencer par se poser cette question fondamentale : à quel point suis-je
charnel/spirituel? Nos sentiments et notre manière de vivre en générale nous donne la réponse car
les fruits de la chair sont « inconduite, impureté, débauche, idolâtrie, sorcellerie, haines, rivalité,
jalousie, emportements, intrigues, divisions sectarisme, envi, beuveries, orgies et autres » tant dis
que ceux de l’Esprit sont : « amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et
maîtrise de soi », (Galates 5, verset 19 à 22).

En effet, la chair produit le mal et l’Esprit produit le bien. Il nous faut donc combattre le mal pour
arriver à être des personnes spirituelles. Jésus a combattu les maladies, les démons, les infirmités,
l’incrédulité et l’ignorance sur Dieu pour nous y aider, il le fait encore chaque jour à travers ses
consacrés. En tant que chrétien, nous sommes aussi ses collaborateurs et c’est notre combat qui



constitue notre participation à la construction de la maison de Dieu que nous sommes. Alors contre
quel mal luttons-nous en nous et autour de nous ?  

Dans la première lecture, l’accent est mis sur les divisions qui naissent entre nous ou dans l’Église à
cause de la préférence à tel ou tel serviteur de Dieu qui nous a annoncé la parole. On se demande si
notre foi est en Dieu ou en ses serviteurs. Le malheur c’est que ces divisions se passent ou se
poursuivent parfois même au sein de nos familles soit pour des raisons religieuses ou parce que
certaines personnes se croient plus importantes que d’autres. Ce qui engendre des rivalités et des
jalousies. Et nous, avons-nous ce genre de sentiments dans nos cœurs ? Contribuons-nous souvent à
ces maux ?

Chaque fois, nous devons nous rappeler qu’il n’y a qu’un seul Dieu de qui nous venons tous et vers
qui nous voulons tous retourner. La bonne attitude serait donc d’aimer inconditionnellement chacun
de nos semblables peu importe ses croyances et même son attitude envers nous. Ne laissons pas le
mal passer par nous mais soyons des artisans de paix et cultivons en nous tout ce qui est spirituel.

Prions

Père Saint et Bon, je te remercie d’avoir mis en moi ton Esprit pour qu’Il m’aide à combattre le mal
et à vivre pour toi. Aide-moi à ne pas le contrister mais à l’écouter et à le laisser agir en moi et à
travers moi pour me cultiver afin que je porte des fruits du bien. Qu’il me construise pour que je
devienne une demeure paisible pour mes semblables.

Intercession

Seigneur Jésus, nous te confions toutes les situations de rivalités et de tensions entre tes enfants
dans ton Église et dans le monde. Toi qui guéris tous les maux, nous te supplions de guérir les cœurs
blessés, avides et ignorants qui en sont à l’origine et donne la paix à tous.

Maman Marie, intercède pour tes enfants.

Exercice spirituel

Méditer les fruits de l’Esprit tout au long de la journée et nous en inspirer pour tout ce que nous
ferons ou dirons.

Bebissi Stéphanie

Christus Vivit


